

CONCLUSIONES

- La muestra estuvo constituida por sujetos provenientes del Distrito Capital, bachilleres, del mismo nivel educativo en el centro de formación policial, con edades comprendidas entre 18 a 23 años.
- De acuerdo a la PCL-R de Hare (1991) el 90% (n=18) pertenece al nivel leve y el 10% (n=2) moderado de psicopatía.
- La muestra total presentó indicadores de rasgos de personalidad psicopática (Factor I) y del trastorno antisocial de personalidad (Factor II).
- Las características más destacadas de acuerdo a esta prueba son: numerosas relaciones maritales de corta duración, locuacidad y encanto superficial, sensación grandiosa de autovalía, necesidad de estimulación y propensión al aburrimiento, impulsividad y afecto superficial.
- De acuerdo a los indicadores específicos y adicionales propuestos por Gacono y Meloy (1994) obtenidos y evaluados a través de la administración del psicodiagnóstico de Rorschach la muestra se caracterizó por ser sujetos que:
 - Poseen adecuado control y tolerancia al estrés como rasgo habitual (50%), el 50% restante no presentó esta característica, tienen a su disposición menos medios de los requeridos para hacer frente a sus disparadores internos de tensión.
 - En su mayoría presentan un estilo evitativo, sobrecontrolador (65%), esto hace que merme su eficacia en el control.
 - Poseen recursos limitados, volviéndolos más vulnerables a desorganizarse frente a las numerosas tensiones que presenta la vida cotidiana.
 - En general, controlan o modulan sus descargas emocionales de forma similar a como lo hace la mayoría de los adultos.
 - Actualmente buscan evitar situaciones emocionalmente complejas.
 - En su mayoría poseen baja capacidad cognitiva, o bajo nivel de motivación e iniciativa al momento de procesar información (80%).
 - Tienen un nivel de aspiraciones muy elevado en relación a los recursos con los que cuentan (75%).

- Ven las cosas como el común de las personas (85%).
 - Reflejan un marcado individualismo al traducir el campo estimular (55%).
 - En su mayoría (65%) les cuesta cambiar su punto de vista.
 - Presentan problemas para enfrentarse eficazmente a las demandas comunes de su entorno social (70%).
 - Muestran dificultades para entablar o mantener lazos emocionales cercanos con los demás (100%).
- No existieron indicadores que sugieran diferencias importantes por grupos de sexo. Sin embargo, los hombres se mostraron más opositores e impulsivos, mientras que las mujeres presentaron introspección negativa respecto a su autoimagen, exceso de implicación consigo misma y parecen estar más abiertas al intercambio afectivo.
 - En cuanto a los indicadores de agresividad de acuerdo a Gacono y Meloy (1994), se encontraron altos valores en agresividad pasada, de contenido y potencial.
 - En general, estos hallazgos no cumplen con los criterios diagnósticos de psicopatía. Los indicadores que presenta la muestra de estudio describen más un modo de defensa que rasgos estructurales, los cuales no necesariamente pueden ser desadaptativos para el medio donde se desenvuelven actualmente y en el que lo harán al ejercer su función policial.
 - Existen datos que revelan que el funcionamiento característico de los participantes en este estudio pudiesen llegar a interferir en el adecuado ejercicio de sus funciones.